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СИТУАЦИЯ В ЭКОНОМИКЕ

— Сегодня ситуация, как вы знаете, по-
менялась. Влияют на сегодняшнюю ситу-
ацию и внешнеэкономические факторы —
прежде всего, конечно, цена на энергоно-
сители, на нефть, а за ней тянется и цена
на газ. Считаю, что и Центральный банк,
и правительство принимают адекватные
меры в сегодняшней ситуации.

Мы собираемся использовать меры,
которые мы использовали, и достаточно
успешно, напомню, в 2008 году. В этом
случае нужно будет сосредоточить вни-
мание на помощи людям, которые в этом
действительно нуждаются, и сохранить,
я хочу это подчеркнуть, сохранить все
наши плановые показатели по соци-
альным вопросам и проблемам, имея в
виду, конечно, прежде всего пенсии, имея
в виду заработные платы бюджетников
и так далее.

Наша экономика выйдет из сегодняш-
ней ситуации. Сколько на это потребует-
ся времени? При самом неблагоприятном
стечении обстоятельств, я думаю, что года
два. Ситуация может выправиться и рань-
ше. Она может начать выправляться в
первом, во втором квартале, в середине
следующего года либо в конце следующе-
го года... На чем основан мой оптимизм?
На том, что экономика неизбежно будет
приспосабливаться к жизни и работе в
условиях низких цен на энергоносители.
Это просто по факту будет происходить.

Нужно принимать и другие меры по
линии правительства. Что я имею в виду?
Например, конечно, прежде всего борьба
с инфляцией, это задача Центрального
банка. Но есть некоторые вещи, и мы об
этом говорили, и публично я об этом уже
говорил, когда мы с правительством встре-
чались. Например, цены на бензин, цены
на продукты питания — надо этим зани-
маться. Причем в такой ситуации, в таких

условиях надо заниматься, как бы кто ни
критиковал, но именно в ручном режиме
надо работать. Ежедневно, еженедельно
встречаться с производителями, с участ-
никами рынка, с торговыми сетями, с роз-
ницей и нефтяными компаниями, которые
у нас в значительной степени рынок мо-
нополизировали, — ФАС должна как сле-
дует работать.

Несмотря на все турбулентности на
финансовом рынке, федеральный бюджет
в этом году будет сверстан с профицитом,
то есть доходы будут превышать наши
расходы на 1,2 триллиона рублей, это
примерно 1,9 процента ВВП. Минфин еще
досчитывает, но то, что бюджет будет про-
фицитным, — это точно.

НАШ СУВЕРЕНИТЕТ

— Мне самому иногда приходит в голо-
ву мысль: может быть, мишке нашему
надо посидеть спокойненько, не гонять по-
росят и подсвинков по тайге, а питаться
ягодками, медком. Может быть, его в по-
кое оставят?

Не оставят, потому что будут всегда
стремиться к тому, чтобы посадить его на
цепь. А как только удастся посадить на
цепь, вырвут и зубы, и когти. В сегодняш-
нем понимании это силы ядерного сдер-
живания. Как только, не дай бог, это про-
изойдет и мишка не нужен, так тайгу бу-
дут сразу прибирать.

Ведь мы же почти от официальных лиц
слышали многократно, что несправедли-
во, что Сибирь с ее неизмеримыми богат-
ствами вся принадлежит России. Как не-
справедливо? А отхапать у Мексики Техас
— это справедливо. А то, что мы на своей
собственной земле хозяйствуем, это не-
справедливо, нужно раздать.

А потом, после этого, как только выр-
вут когти и зубы, тогда мишка вообще не
нужен. Чучело из него сделают, и все.

Поэтому дело не в Крыме. Дело в том,
что мы защищаем свою самостоятель-
ность, свой суверенитет и право на суще-
ствование. Вот это мы все должны понять.

«ДВОРЦОВЫЕ

ПЕРЕВОРОТЫ»

— Насчет дворцовых переворотов: ус-
покойтесь, у нас нет дворцов, поэтому и
дворцовых переворотов быть не может. У
нас есть официальная резиденция —
Кремль, она хорошо защищена. И это тоже
фактор нашей государственной стабиль-
ности. Но стабильность основана не на
этом. Она основана... не может быть ни-
какой другой более прочной базы, чем
поддержка российского народа.

Почему так происходит? Потому что
люди душой и сердцем чувствуют, что мы,
и я в частности, действуем в интересах
подавляющего большинства граждан Рос-
сийской Федерации.

ИПОТЕКА

— Что касается ипотеки, это серьезный
вопрос. Конечно, при 17 процентах клю-
чевой ставки Центрального банка разви-
вать ипотеку — сложное дело, если вооб-
ще возможно.

Больше того, после того как ключевые
ставки Центрального банка с начала года
с 5,5 процента увеличивались, объем
ипотеки не сокращался, а коммерческие
банки, как это ни странно, не повышали
соответственно уровень ипотечных кре-
дитов, они держали. Я очень надеюсь,
что и сейчас банки не будут спешить с
пересмотром ставок под ипотечные кре-
диты.

Почему? Потому что это важно и для
людей, и для решения социальных задач,
обеспечения жильем, это важно и для эко-
номики, потому что примерно 30 — 35

процентов от общего объема финансиро-
вания по ипотеке идет непосредственно
прямо в строительную отрасль, а она яв-
ляется мультипликатором для целого ряда
других отраслей промышленности.

Но без всяких сомнений, если эта став-
ка задержится на какое-то время, прави-
тельство, да и Банк России должны будут
подумать над специальными инструмен-
тами для поддержки ипотеки: и специаль-
ной, имею в виду молодых специалистов,
молодых ученых, молодые семьи, военно-
служащих, но и общей ипотеки.

Какие здесь возможны варианты? Са-
мые разные. Но суть в одном — субсидиро-
вание, ничего другого мы не придумаем.

ЖИЛЬЕ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ

— Мы всегда исходили из того, что и
труженики тыла, и ветераны боевых дей-
ствий в широком смысле этого слова зас-
луживают особого внимания со стороны
государства. Я прекрасно знаю эту тему.
Но повторяю еще раз: когда мы прини-
мали решение, и я лично это делал, об
ускоренном обеспечении жильем ветера-
нов Великой Отечественной войны, мы
исходили из одной цифры, она измеря-
лась несколькими десятками тысяч чело-
век. Когда начали это делать, получилось,
что там сотни тысяч человек. Понимае-
те? И эта цифра постоянно увеличива-
лась. Это было абсолютно неожиданно не
только с социальной, но и с бюджетной
точки зрения.

Поэтому мы должны завершить снача-
ла все, что было намечено сделать для ве-
теранов Великой Отечественной войны,
но и, конечно, нужно думать о том, как
помогать людям, которые, работая в тылу,
обеспечили Победу в Великой Отечествен-
ной войне.

Подготовил Игорь ГРОМОВ

Владимир ПУТИН:

Мы действуем в интересах
большинства граждан России

Большая итоговая пресс-
конференция президента
России Владимира Путина
продолжалась около 3,5
часа. В ней приняли учас-
тие 1259 российских и ино-
странных журналистов. От-
вечая на вопросы, прези-
дент высказался по наибо-
лее актуальным для нашей
страны темам. Приводим
выдержки из ответов Вла-
димира Путина.
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